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Ouverture de l’Assemblée Générale
L’assemblée générale ordinaire (AGO) du BDE-UTC s’est ouverte à 19h38 le mercredi 5
janvier 2022.

Pour rappel, les AG du BDE sont définies par les articles 24 à 26 des statuts du BDE-UTC. Il y
est fait mention que tous les membres peuvent y participer, les membres étant les cotisants
au BDE-UTC. Les voix délibératives sont réparties comme suit : une voix par personne
cotisante au BDE-UTC.

Membres présents
Lors de la séance, 32 cotisants au BDE-UTC étaient présents. De plus, 15 procurations ont
été données. La feuille d’émargement est disponible en Annexe 1. Au total, 47 voix
délibératives sont présentes.

Ordre du jour
Comme annoncé dans le mail du mercredi 29 décembre 2021, l’ordre du jour définitif est le
suivant :

● Bilan moral du mandat
● Bilan financier du mandat
● Vote du budget 2022
● Discussion autour du financement du Fil
● Discussion libre
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Bilan moral du mandat

Premier semestre de reprise des activités en P21
Le semestre P21 a été marqué par de nombreuses annulations d’événements et la fermeture
des locaux, ce qui a rendu son début difficile pour la fédération. Cependant, malgré une
baisse de motivation, dès le déconfinement beaucoup d’associations et de cotisant.es se
sont ré-investi pour organiser des événements. Le BDE s’est battu pour qu’un maximum
d’événements puisse avoir lieu. Grâce à cet investissement, l’Integ Fev a pu avoir lieu dans
les locaux de l’UTC, Light Up City a réussi à organiser une version adaptée de son concert
(Pierrefond en Lumière), une partie des événements de Festupic ont pu avoir lieu et le format
de la SDF a été adapté à la situation sanitaire. Le Pic’asso a pu rouvrir en suivant des
consignes sanitaires strictes. Le BDE, Epi, Cac’carotte, Véloc, le Polar et Utérus ont pu
maintenir leurs activités et Team Utécia et UTcoupe ont pu participer aux compétitions ayant
eu lieu.

Le semestre a démarré avec une JDA virtuelle, qui n’a malheureusement pas été aussi
efficace dû au manque d’interaction. Le BDE a mis en place un compte Instagram qui a très
bien fonctionné et est aujourd’hui très actif. Après les premiers confinements, une reprise
associative rapide était nécessaire à cause du manque d’expérience et du besoin de
formation. Les réunions associatives ont été multipliées pour ne pas abandonner les
associations et assurer une bonne continuité malgré l’absence de présentiel.

Retour à la normal en A21
La mise en place du pass sanitaire a permis le retour de l’activité en présentiel. Le seul
événement annulé en A21 a été Raid’UT et il ne l’a pas été à cause du Covid. Les événements
ont été maintenus et les locaux (MDE, salles de musique de danse, terrains de sport) ont
rouvert, ce qui a permis la reprise des réunions et des activités en présentiel. Les
associations Les associations se sont re-motivées très vite, permettant une reprise très
dynamique. Il y a même eu plus d’événements que d'habitude, avec notamment
l’organisation d’une estu parking par le Pic’asso. La JDA en présentiel au début du semestre
a permis un bon recrutement dans la plupart des associations et ainsi d’assurer une solide
transmission des connaissances associatives.

Actions menées par le BDE et les pôles
Le BDE et les pôles ont mené de nombreuses actions au cours de cette année 2021. Un
Weekpost (post hebdomadaire sur les réseaux sociaux pour promouvoir les activités des
associations) a été mis en place. Plusieurs distributions solidaires et sanitaires ont été
organisées pour aider les étudiants pendant la crise. Le système de caution du matériel du
BDE et des locaux a été mis à niveau pour être assuré de tout récupérer en bon état. Les
garages ont été totalement rénovés par le nouveau propriétaire : le sol a été bitumé et un
portail installé pour éviter les vols. 3 nouveaux garages ont aussi été loués pour augmenter
l’espace de stockage qui commençait cruellement à manquer. Le BDE a également assuré le
suivi des PRA pendant toute la durée de la crise sanitaire, en aidant les associations à les
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écrire et en les relisant. Les vice-présidentes en charge des projets ont aussi accompagné le
groupe de travail Stop VSS dans sa mise en place et son développement.

Il y a eu des changements au niveau de la Société Générale. Une nouvelle conseillère nous a
été attribuée suite à la mutation de Mme Cagnart. Les frais bancaires et de cartes ne sont
plus gratuits. Cela n’avait jamais été noté dans notre contrat et désormais la direction
régionale de la banque veut que les associations les payent. Afin de limiter le nombre de
comptes bancaires actifs et donc ces frais, un recensement des associations et de leurs
activités a été effectué pour fermer les commissions et clubs qui n’ont pas été repris depuis
2 ans et passer en club un maximum de commission. De la communication a été faite
autour des associations à dissoudre pour faire en sorte qu’elles soient reprises.

Enfin, le BDE a assuré pendant cette année sa gestion courante et celle de la fédération, ainsi
que le contact avec les cotisants, les associations et l’administration de l’UTC.

Le bilan moral du BDE-UTC 2021 est proposé au vote. Avec 0 abstention, 0 vote
blanc, 0 vote contre et 47  votes pour, le bilan moral est approuvé à l’unanimité.

Bilan financier du mandat

Le bilan financier des 2 comptes bancaires du BDE a été présenté : celui qui sert à la gestion
courante et le compte PayUTC

Compte PayUTC

Pour le compte PayUTC, le plus gros du budget est constitué des rechargements et
reversements des cotisants. Les frais bancaires que nous payons sont en partie
remboursés. Les remboursements correspondent aux articles dont la vente a été annulée,
comme les calendriers Etusexy.
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Compte courant

Pour notre compte courant, la plus grosse entrée correspond aux subventions que nous
recevons tous les ans de la part de l’UTC et aux cotisations BDE. Les autres recettes
viennent de l’utilisation de nos TPE par les associations ; l’argent leur est donc intégralement
reversé ensuite. Notre plus grosse dépense est représentée par les subventions du BDE aux
associations. Il est plus élevé que d’habitude car tout n’avait pas été utilisé l’année dernière à
cause du Covid. Nous comptons aussi cette année un budget Covid qui a servi à aider les
associations impactées par la crise. Beaucoup d’avance de trésorerie ont aussi été
effectuées, notamment une au Polar qui a pâti de la crise. Des frais ont également été
engendrés par le passage au système Desfire et le changement des cartes étudiantes, ce qui
a nécessité des remaniements au niveau de PayUTC. Le budget vie associative est celui de
Mme Hédou, géré par le BDE. Il sert au financement des réunions vie associatives entre
autres. Le budget communication a été réduit en raison de l’arrêt de l’impression des
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plaquettes, qui étaient peu utiles et en désaccord avec notre charte DD. Deux projets BDE ont
été créés ce semestre : Equit’UT et le TRAMS. Avec la suppression du BDS et le passage des
sections sportives sous l’égide du SUAPS, elles n’ont plus de compte en banque disponible
pour recevoir l’argent des subventions. Elles restent cependant organisatrices d’activités
étudiantes et donc éligible au FSDIE. Rien n’était prévu pour qu’elles puissent recevoir de
l’argent et elles ont été créées comme projets BDE pour simplifier le transfert d’argent.

Le bilan financier du BDE-UTC 2021 est proposé au vote. Avec 0 abstention, 1 vote
blanc, 0 vote contre et 46  votes pour, le bilan financier est approuvé à l’unanimité.

Vote du budget 2022

Le budget 2022 du BDE se calque sur celui des autres années. Le budget locaux a cependant
été augmenté en raison du changement de propriétaire des garages qui a aligné le prix sur
celui du marché. Il les a également rénovées. 3 garages supplémentaires sont également
loués depuis début décembre pour permettre d’augmenter l’espace de stockage disponible
qui commence cruellement à manquer. Il est aussi prévu de remplacer les armoires cassées
de la MDE. Le budget communication a été réduit pour les raisons expliquées
précédemment. Un budget projet a été fixé, mais il dépendra en réalité des projets que le
nouveau BDE voudra mettre en place. Une enveloppe inter-écoles a été mise en place pour
permettre la location de navettes entre les différentes UTs pour certains événements. Une
augmentation du budget assurance est prévue à cause de la mise à jour de l’inventaire de la
MDE. Les subventions BDE ont été légèrement augmentées et la subvention DD conservée.
Un nouveau fond de secours a été fixé pour permettre d’aider les associations subissant un
gros coup dur. Le sponsoring de la Société Générale, reversé aux associations, a été diminué
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en passant de 14 000 à 12 000, mais comme la part variable, touchée à chaque ouverture de
compte a augmentée, cela ne devrait pas impacter les associations outre mesure. En ce qui
concerne les recettes, le BDE devrait toujours toucher la subvention de l’UTC. La même
somme a été demandée, le CA est passé et un retour devrait nous être fait rapidement. De
plus, les cotisations devraient représenter la même proportion que l’année passée, avec
entre 3000 et 3200 étudiants.

Le budget 2022 du BDE-UTC 2021 est proposé au vote. Avec 1 abstention, 6 votes
blanc, 0 vote contre et 40  votes pour, le budget est approuvé à l’unanimité.

Discussion autour du financement du Fil

Jusqu’à ce semestre, le Fil était financé entièrement par le BDE. Il leur a été proposé de
passer en subvention afin de garantir plus d’équité entre les associations et leur permettre
d’adapter leur budget selon leurs besoins. Lors de la session de ce semestre, le BDE leur a
demandé de réduire leur nombre d’exemplaires par numéro de 400 à 300 pour limiter le
gaspillage. Cependant, le Fil avait déjà fait imprimer ses 2 premiers numéros sur la base de
400 exemplaires, 100 euros de dépenses avait donc déjà été engagé, ce que le BDE n’avait
pas vu. Le Fil a été en difficulté quelques semaines avant que l’erreur ne soit corrigée, leur
évitant d’être dans le rouge. L’association va adapter sa demande pour le prochain semestre
en conséquence. Ce mode de financement les place sur le même pied d’égalité que les
autres associations, leur offrant plus de libertés sur leur budget, sans les mettre en difficulté
pour autant. Il a été validé par le Fil et le BDE.

Discussion libre

“Est-ce que certains étudiants passent à côté de la vie associative en
raison d’une cotisation trop chère ?”
L’une des solutions envisageables serait d’offrir la possibilité d’un paiement échelonné de la
cotisation, en payant les 20 euros en plusieurs fois. Rien dans les statuts n’oblige à faire
payer en une fois. La possibilité de l’exemption de la cotisation a été soulevée, cependant
cela impliquerait de réfléchir à l’arbitrage à mettre en place : qui serait exempté ? les
bénéficiaires d’EPI ? d’autres personnes supplémentaires ? Si un changement est effectué,
il faudrait le faire voter au même moment que la modification de la cotisation BDE. En effet,
avec l’inflation, les événements coûtent de plus en plus chers. Pour 2022, le budget des
subventions BDE a été augmenté de 10 000 euros grâce aux fonds propres du BDE, mais
même si le BDE semble avoir une grosse trésorerie, elle reste nécessaire pour pallier aux
imprévus des associations et une baisse de 17000 euros est déjà prévue sur l’exercice. Le
rôle de la cotisation est aussi d’apporter un soutien financier aux associations. A terme, une
décision sera à prendre : soit moins donner aux associations (les événements ne prendront
plus d’ampleur), soit il faudra trouver plus de recettes en augmentant un peu le prix de la
cotisation. Si la tendance économique se poursuit, il n’y aura pas le choix. La cotisation
reste actuellement relativement faible au vu de la quantité d’activités proposées. Avant tout,
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il faudra bien évidemment réfléchir aux conditions d’augmentation et il sera d’autant plus
important de penser aux personnes dans le besoin à ce moment-là. A main levée,
l’assemblée semble favorable à l’ouverture d’une réflexion autour de ce problème.

L’ordre du jour étant épuisé, l’Assemblée Générale Ordinaire du BDE-UTC est clos par le
président de séance à 20h25.

Le président de la séance La secrétaire de la séance

Loïck Kerjean                                                                                                                  Calista Richard
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